

Guadalajara, Jalisco, 10 de junio de 2025.

- **"Morena y Movimiento Ciudadano mataron la transparencia en Jalisco"**

Hoy es un día oscuro para la democracia en Jalisco. Desde el Partido Acción Nacional condenamos enérgicamente la decisión tomada por las fracciones mayoritarias en el Congreso del Estado de eliminar de manera arbitraria al Instituto de Transparencia, Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Jalisco (ITEI).

Esta decisión no fue producto de un proceso legislativo legítimo, sino de un acuerdo político hecho en lo oscurito entre Morena y Movimiento Ciudadano, quienes optaron por destruir una institución autónoma y funcional, ignorando el impacto sobre los derechos de la ciudadanía y las consecuencias laborales para sus trabajadores.

El presidente del PAN Jalisco, Juan Pablo Colín, fue enfático, “Morena y MC mataron la transparencia. Se confabularon no para defender a los ciudadanos, sino para protegerse entre ellos. Hoy, Jalisco pierde una herramienta vital para saber en qué se gasta el dinero público”.

Colín también cuestionó el cinismo de ambas bancadas “Como decía Carlos Castillo Peraza, algunos políticos **se pasan el chicle. Hoy vemos cómo Morena y Movimiento Ciudadano se lo pasan sin pudor**, jugando a su conveniencia mientras le dan la espalda a la rendición de cuentas”.

Además, señaló que Movimiento Ciudadano traicionó a quienes confiaron en ellos en las urnas, al alinearse sin objeciones con Morena y rechazar una propuesta del PAN que era técnica, legal y viable para fortalecer —no desaparecer— al ITEI. “La verdad es simple, les incomoda rendir cuentas”, afirmó.

Por su parte, la diputada Claudia Murguía, coordinadora del grupo parlamentario del PAN, criticó el argumento oficial de que la desaparición del ITEI obedece a razones de austeridad, señalando que en realidad se trata de autoritarismo disfrazado.

“El ITEI opera con un presupuesto de 70 millones de pesos anuales y una plantilla de solo 96 personas, que han recibido más de 32 mil expedientes desde 2022. Actualmente, hay 9 mil casos en trámite. ¿Qué va a pasar con ellos? ¿Y con los trabajadores? Esto no es austeridad es autoritarismo disfrazado”.

Murguía explicó que el instituto no solo fiscaliza a los gobiernos estatal y municipales, sino que también gestiona solicitudes relacionadas con derechos de las mujeres, juventudes y fideicomisos públicos. A Morena y MC, dijo, les incomoda que los ciudadanos tengan herramientas para vigilar el uso del dinero público.

“Hoy, el derecho a saber queda en manos de la Contraloría del Estado y de los ayuntamientos, sin independencia ni garantías. Nos quieren hacer creer que los gobiernos pueden auditarse a sí mismos. Eso es un grave retroceso”.

También advirtió sobre el impacto en la libertad de prensa, “Con la desaparición del ITEI, los periodistas pierden una vía institucional para acceder a información pública. Eso debilita el derecho a la información y pone en riesgo la libertad de expresión”.

Murguía recordó que, en lo que va de esta Legislatura, Morena y Movimiento Ciudadano no han impulsado una sola reforma legal de fondo. Irónicamente, su primera gran acción conjunta es eliminar un organismo autónomo que garantiza un derecho humano fundamental.

**Desde el PAN Jalisco anunciamos dos líneas de acción concretas:**

- Alzar la voz, junto con la sociedad civil, para exigir la restitución de los mecanismos de transparencia en Jalisco.
- Actuar desde los gobiernos municipales donde el PAN gobierna, estableciendo herramientas alternativas que garanticen el acceso a la información pública de forma efectiva.

“En el PAN no solo denunciemos, actuamos. Predicamos con el ejemplo. Queremos que las y los jaliscienses sepan con claridad en qué se gasta cada peso de sus impuestos. Lo que hoy hicieron Morena y MC es inaceptable, pero no nos vamos a quedar callados”, concluyó Juan Pablo Colín.